



*Editorial*

Presentamos a continuación el volumen 14, número 1 de *Párrafos Geográficos*, correspondiente al año 2015, integrado por dos artículos y comunicaciones que reúnen indagaciones, resultados y reflexiones sobre temáticas geográficas y sociales diversas.

El grupo de trabajo integrado por Rosa Fittipaldi, Silvia Mira, Loreana Espasa y María Ester Facchini, de la Universidad Nacional del Sur, presentan el artículo *Aspectos socio-territoriales del fenómeno migratorio en Monte Hermoso*, en el que plantean las particularidades y tendencias de los movimientos migratorios internos y su relación con el territorio en Monte Hermoso.

María Alejandra March nos acerca una exploración teórica titulada *Reflexiones acerca del lugar como categoría de análisis para operacionalizar un problema de investigación*, que se desprende de investigaciones propias y en curso. En la misma, sigue una línea de pensamiento, el lugar como categoría de análisis, e interpela a la teoría mediante preguntas para construir el camino, entender y desmadejar la complejidad que es la realidad social de un espacio determinado.

*Reflexiones acerca de la relación entre Geografía y Ordenamiento Territorial* es el título de la comunicación que presenta Andrea Sarracina del Instituto de Geografía Aplicada, Universidad Nacional de San Juan, donde reflexiona acerca de la relación entre la ciencia geográfica y el ordenamiento territorial, centrando su análisis en un concepto clave para ambos como es el territorio.

Silvia Valiente, de la Universidad Nacional de la Patagonia Austral, Unidad Académica Río Gallegos, CONICET, aporta en formato comunicación los resultados de un taller, *Conversatorio sobre los criterios de participación, criticidad y reflexividad en prácticas investigativas*, como lo denomina su autora, sobre discusiones teórico-metodológicas realizado en el marco de un equipo de investigación. Para nuestra *Revista Párrafos Geográficos*, resulta un género novedoso, distinto y original en su modo de expresión, sin perder de vista el objetivo del taller, es decir la reflexión. El mismo ha sido sometido a referato tal como las normas lo expresan.

Nuestro reconocimiento a los evaluadores externos, tanto a los que constituyen el Comité Científico estable de la revista como a los que han colaborado en esta oportunidad, por el trabajo consciente y comprometido con la disciplina, que favorecen con su aporte a la calidad de los trabajos que componen este número.



Agradecemos a los autores de los trabajos, por los aportes que como resultado de una laboriosa tarea de producción y reflexión nos permiten seguir construyendo *Párrafos Geográficos*.

Continuamos difundiendo conocimiento geográfico y sobre ciencias sociales en general desde las páginas de *Párrafos*...seguimos apostando al desafío consciente de la comunicación escrita como herramienta para compartir resultados de la producción en investigación, de la reflexión teórica, de la discusión de posturas que nos permiten crecer y contribuir tanto con la disciplina como con la sociedad.

Comité Editor